
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0493/2024 der Freie Wähler im Stadtrat betreffend Hardware für 
Stadträte (FREIE WÄHLER) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
1. Werden die aktuellen Tablets am Ende der Wahlperiode von den Stadträten an die 

Verwaltung zurückgegeben? Oder können/müssen die Stadträte sie erwerben? 

Die an die Stadtratsmitglieder ausgegebenen Tablets sind Eigentum des Eigenbetriebs 
Kommunale Datenzentrale der Stadt Mainz. Daher sind Tablets - wie auch sonstige  
Endgeräte, die zur Nutzung temporär zur Verfügung gestellt werden - nach Wegfall des 
Überlassungsgrundes wieder zurückzugeben. Ein Erwerb von städtischen IT-Geräten 
durch Privatpersonen ist grundsätzlich nicht möglich. 

 

2. Was passiert mit den zurückgegebenen Tablets? 

Sofern dies möglich ist, werden zurückgegebene Geräte in der Stadtverwaltung weiter  

genutzt. Sollten technische oder wirtschaftliche Gründe oder ein Defekt einer weiteren 

Nutzung entgegenstehen, werden die Geräte einem zertifizierten Entsorger oder Weiter-

verwerter übergeben. 

 

3. Werden die Stadträte in der nächsten Legislaturperiode alle mit neuen Tablets   

ausgestattet oder nur die „neuen“ Stadträte (die zum ersten Mal im Mainzer   

Stadtrat sein werden)? 

 

Alle Stadtratsmitglieder, die in den neuen Stadtrat gewählt werden, erhalten ein neues  

Tablet. 

 

4. Warum wird auch nach der Wahl das System „Mandatos“ weiter genutzt? 

 

Die App Mandatos ist die App, die uns die Firma Somacos, die der Provider für unsere 

Sitzungsmanagementsoftware ist, für die Anwendung durch die Mandatsträger:innen auf 

mobilen Geräten zur Verfügung stellt. Es bleibt dennoch jedem Ratsmitglied 

unbenommen, die Ratsunterlagen über den Browser aufzurufen. 
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5. Können die zukünftigen Stadträte Größe oder Ausstattung, vielleicht. sogar  

Betriebssystem des Tablets (evtl. gegen einen individuellen Aufpreis) selbst  

bestimmen? Wenn nein, warum nicht? 

 

Die Tablets werden in erster Linie zur Wahrnehmung der Aufgaben als Ratsmitglieder zur 

Verfügung gestellt und sind so ausgewählt, dass sie den hierzu notwendigen Anforderungen 

nach Sicherheit, Speichergröße und Betreuung entsprechen. Sie verbleiben im Eigentum 

der Stadt Mainz. 

 

 

6. Sind die Tablets schon gekauft/geleast? 

 

Die iPads für die neue Wahlperiode wurden bereits beschafft. 

 
 
 
Mainz, 28. Februar 2024 
 
gez. 
 
Nino Haase 
Oberbürgermeister 

 
 



 


